



Juniorklasse

Aufnahmeverfahren für das Schuljahr 2026/27

Was ist die Juniorklasse?

In der Juniorklasse sollen Schülerinnen und Schüler in ihrer Entwicklung so gefördert werden, dass spätestens am Ende des jeweiligen Juniorklassenjahres die Schul- und Lernbereitschaft soweit entwickelt ist, dass ein Wechsel in die 1. Klasse möglich ist.

Welche Kinder können die Juniorklasse besuchen?

Schulpflichtige Kinder, die einen Förderbedarf im Entwicklungsfeld Sprache und/oder anderen Entwicklungsfeldern (kognitiven, motorischen und sozial-emotionalen Bereich) haben, können die Juniorklasse statt die 1. Klasse der Regelgrundschule besuchen.

Dies gilt nicht für Kinder,

1. mit voraussichtlichem Anspruch auf ein sonderpädagogisches Bildungsangebot.
2. deren Herkunftssprache nicht die deutsche Sprache ist und deren Förderbedarf überwiegend darauf beruht, dass die deutsche Sprache noch nicht im erforderlichen Maß erworben wurde.

Wie erfolgt die Anmeldung in der Juniorklasse?

Von den Eltern wird ein Antrag auf Zurückstellung vom Schulbesuch bei der für sie zuständigen Grundschule gestellt. Die Eltern können den Antrag stellen:

- auf eigenen Wunsch
- auf Anraten der Kooperationslehrkraft der Grundschule
- auf Anraten des Kindergartens
- auf Anraten der sonderpädagogischen Beratungsstellen
- auf Anraten des Arztes
- auf Anraten des Gesundheitsamts

Welche Juniorklasse ist für das Kind zuständig?

Nach der Genehmigung des Antrags auf Zurückstellung vom Schulbesuch haben die Eltern die Möglichkeit, mit einer Schule, in die eine Juniorklasse eingebunden ist, Kontakt aufzunehmen. Die Juniorklasse sollte für das Kind in einer zumutbaren Entfernung liegen. Werden mehr Kinder in einer Juniorklasse angemeldet, als Kapazitäten vorhanden sind, kann die untere Schulaufsichtsbehörde das Kind einer anderen Juniorklasse zuweisen.



Welchen organisatorischen Rahmen hat die Juniorklasse?

Der Besuch der Juniorklasse dauert ein Schuljahr und ist eine Regelklasse der Grundschule.

- Die Aufnahme verpflichtet zum regelmäßigen und pünktlichen Besuch.
- Es gelten die Ferienregelung der Grundschule.
- Es wird nach einem festen Stundenplan unterrichtet.
- Über die Schülerbeförderung erkundigen sich Eltern an der Schule mit Juniorklasse.

Gibt es einen „Schnuppernachmittag“?

Für Kinder, die am Alfred-Delp-Schulzentrum in der Juniorklasse angemeldet sind, wird im Juni ein „Schnupper-Nachmittag“ angeboten. Dieser Nachmittag ermöglicht es, dass sich die Kinder und die Lehrkraft vorab persönlich kennenlernen können. Die Teilnahme daran ist bindend und wird Ihnen noch rechtzeitig mitgeteilt.